



Ensayo

Nombre del Alumno PAULA VICTORIA NAREZ

Nombre del tema EL ESTUDIO DE LA COMUNIDAD, ESTRUCTURA Y OBJETIVOS.

Parcial 5TO

Nombre de la Materia DESARROLLO COMUNITARIO

Nombre del profesor PSICOLOGA LUISA BETHEL LOPEZ SANCHEZ

Nombre de la Licenciatura TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

Cuatrimestre 5TO

EL ESTUDIO DE LA COMUNIDAD

En este ensayo trataremos temas acerca de nuestra formación como trabajadores sociales, ya que estamos viendo la metodología comunitaria; es decir, que tenemos que tener en cuenta todos los puntos importantes dentro de cada paso, por eso en este breve ensayo presentaremos conceptos, objetivos y estructuras para tener más entendimiento y dominio del tema.

El estudio de la comunidad lo definimos como un proceso sistemático de la investigación y el análisis que se enfoca en poder comprender a una comunidad en particular. Este estudio puede abarcar una amplia variedad de aspectos, como lo es la demografía, tipo de cultura, la economía, la política y sobre todo y en mi opinión la más importante la calidad y el ritmo de vida dentro de la comunidad en cuestión, uno de sus principales objetivos es obtener una visión holística de la comunidad y utilizar esa información para tomar decisiones informadas y poder desarrollar soluciones que beneficien a sus miembros, esto significa sumergirse en la realidad de esta misma para lograr comprender su funcionamiento, sus distintas problemáticas y sus recursos. Este enfoque se basa en la premisa que cada comunidad es única y requiere soluciones adaptadas a sus circunstancias particulares.

Todas estas estructuras son fundamentales para el desarrollo sostenible y la mejora de la calidad de vida de los residentes, ya que estamos hablando desde los más pequeños, hasta las personas de mayor edad. Al comprender a fondo las dinámicas y necesidades de una comunidad, se pueden o tienen la opción de diseñar políticas públicas y proyectos que aborden de manera efectiva los desafíos y que promuevan el bienestar de cada uno de sus miembros.

Los objetivos de la investigación, como ya mencionamos anteriormente, son aquellos que beneficien de una manera compleja a toda la comunidad y que mayor fin que lograr la satisfacción de haber realizado un buen trabajo, pues identifica las características socio-psicológicas, históricas, ambientales que inciden en la salud de la población, así mismo como analizar los problemas de salud que

presentan los individuos, las familias, los grupos y la comunidad en conjunto, para desarrollar acciones que contribuyan a su solución, así como también entender las causas y consecuencias de estos mismos problemas de salud dentro de la comunidad y se concibe como un tratamiento interdisciplinario y flexible en su aplicación.

Los objetivos de investigación los caracterizamos como los datos de comprobación o descubrimiento por parte del investigador:

- Comprender los resultados concretos de la investigación
- Deben ir centrados en la toma de decisiones y una teoría que permita generalizar para resolver problemas de la misma naturaleza
- Logros sucesivos en un proceso sistemático de la investigación
- En cada una de las fases deben ser controlados, a fin de ajustarlos o cambiarlos
- Su alcance debe ir dentro de las posibilidades del investigador

El estudio de la comunidad nos sirve para lograr identificar las distintas problemáticas que existen dentro de dicha comunidad, ya que estamos hablando que existen necesidades desde los más pequeños de todo tipo, hasta los más grandes, lo mejor de todo es tener la capacidad como trabajador social de poder diseñar políticas y distintos tipos de programas efectivos que contribuyan a la mejora, promover el desarrollo sostenible de esta misma, como mencionamos anteriormente que es mejorar la calidad de vida de los habitantes y fomentar la participación y el empoderamiento comunitario.

Alguna de la estructura para realizar este tipo de proyectos, es que está enfatizada con los siguientes datos, los cuales determinan una visión más cercana y de gran ayuda para enfatizar mejor las investigaciones y facilitar el análisis de cada uno

- Localización
- Marco histórico
- Niveles de vida

- Procesos sociales
- Recursos y potencialidades
- Percepcion del cambio social
- Infraestructura y equipamiento

De esta manera damos por terminado este breve ensayo, donde en cada una de nuestras palabras logramos captar la atencion del lector y en guiarse de estas medidas para poder comprender la importancia del estudio de una comunidad, ya que se explican tanto del concepto, hasta el funcionamiento y objetividad de cada una.

Bibliografía

BORJAS VANESSA, C. M. (2014). INVESTIGACIÓN COMUNITARIA . En C. M. BORJAS VANESSA, *INVESTIGACIÓN COMUNITARIA* (págs. 2-4).

UNIVERSIDAD DEL SURESTE . (2025). ANTOLOGÍA DE DESAROLLO COMUNITARIO . En U. D. SURESTE, *ANTOLOGIA DE DESAROLLO COMUNITARIO* (págs. 38-42). COMITAN DE DOMINGUEZ .